
 
  

FH Potsdam – Der Allgemeine Studierendenausschuss 

 

  
Sitzung des AStA der FHP am 14.05.2018 

  

Zeit: 18:00 Uhr 
Ort: Kiepenheuerallee 5, Haus 17, Raum 12 

 
 

 STIMMBERECHTIGTE MITGLIEDER 

Anwesend: Yvo Bermann, Niki Herden, Nikolas Ripka, Darius Springer, Julia Ullrich 
Entschuldigt: Paul Klinski, Christian Mosau, Markus Klöppner, Elvira Schneider 

Unentschuldigt:  
 
 

 BERATENDE MITGLIEDER 

Anwesend: - 
 
 

Sitzungsleitung: Yvo 
Protokoll: Niki 

Gäst*innen: Christopher 
 
 
Tagesordnung 
 
TOP 1: REGULARIEN 

a. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (5 von 9) fest. 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 

b. 
I. 

Protokolle 
Keine Protokolle. 

 
TOP 2: GÄST*INNEN, ANTRÄGE 

a. 25-jährige Jubiläumsfeier des Casinos 
Christopher möchte Gelder für die Jubiläumsfeier beantragen. Zum 25. Geburtstag soll es 
eine 25-Stunden-Party mit buntem Rahmenprogramm geben: Workshops am Morgen (u. A. 
wie sich das Casino in Zukunft weiterentwickeln soll), Musikprogramm am Nachmittag, 
Slushmaschine, Pyrotechnik, eine bessere Lichtgestaltung, zusätzliches Soundequipment. 
Live-Acts sind unter anderem die Torpedos. 
 
Yvo fragt, ob die Idee, alte Casino-Hasen für die Workshops einzuladen, weiterverfolgt wird. 
Es soll zusätzlich auch eine Gallerie zur Geschichte des Casinos entstehen, aber von den 
Ehemaligen kommt kaum Rückmeldung. Das Datum liegt außerhalb der Vorlesungszeit, da 
zu dieser Zeit die Bands Zeit hatten und das der genaue Geburtstag des Casinos ist. 
Allerdings wird es schwerer, Menschen anzuziehen, die nicht in unmittelbarer Nähe leben 
und eine enge Bindung zum Casino haben. 
 
Yvo und Niko haben im AStA-Keller ein Archiv der Anfangszeit des Casinos gefunden und 
stellen es auf Nachfrage zur Verfügung. Der AStA steht dem Antrag positiv gegenüber, da 25 
Jahre für ein studentisches Projekt eine beachtenswerte Lebenszeit ist, außerdem soll er für 
die VV nochmal verfeinert werden. 
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Außensoundanlage, Draußentheke und eine feste zweite Bühne sollen etabliert werden und 
können dann auch für Feiern der Fachbereiche verwendet werden. Die zweite Bassbox 
wurde bisher immer gemietet und soll gebraucht gekauft werden. 
 
Der AStA hat von den 12.000€ im Projektfördertopf bisher 5.000€ ausgegeben, und da die 
Werkschau bei der VV 2.500€ beantragen will, sind 3.500€ Fördersumme wohl realistischer. 
Der Antrag wird in der VV nach dem der Werkschau gestellt werden. 

  
TOP 3: TERMINE 

- 
- 
- 
- 
 

- 
- 
- 
 
 

- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
- 
 

- 
- 
- 
- 
 

- 
 

- 

15.05. 17:00 Tauschmarkt + 19:00 Launch Semikolon Tauschbörse 
15.05. Potsdamer Europafest 2018 
16.05. 14:00 Vollversammlung der Studierendenschaft 
18.05. 14:00 Vorbereitung Hochschultag (Niko, Jenni, Julia ab 15:00 Uhr, Option Tammo, 
FB5, FB2) 
25.05. 14:00 Treffen mit Hans-Otto-Theater (Nina Grabowski | Kulturarbeit) 
25.–26.05. Hochschultag Schorfheide / Döllnsee (Markus, Paul, Darius, Niko) 
28.05. 14:00 Gesprächsrunde StuWe „Gestaltung der sozialen und wirtschaftlichen 
Rahmenbedingungen für unsere Studierenden“ – Rückmeldung bis 27.04. (Niki) 
 
01.06. 10:00 Treffen mit Peter Heiß zu Stud. Wohnen (Markus?) 
05.06. 18:00 Podiumsdiskussion „Studentisches Wohnen“ im Bildungsforum 
08.06. 12:30–14:30 Treffen mit der Ministerin, MWFK Raum 326 (Markus, Niko, Jenni) 
14.06. 14:00–21:00 Initiativenmarkt AStA UP am Campus Neues Palais 
14.–17.06. BAföG-Grundschulung (fzs + DGB Jugend) in Berlin 
19.06. 15:00–17:00 Vortragsreihe Antidiskriminierung: Rassismus 
25.06. 15:00–17:00 Vortragsreihe Antidiskriminierung: Sexismus 
27.–28.06. Gremienwahlen 
 
03.07. 15:00–17:00 Vortragsreihe Antidiskriminierung: Klassismus 
04.07. 12:00 Grundsteinlegung Wohnheim Golm StuWe 
10.07. 15:00–17:00 Vortragsreihe Antidiskriminierung: Ableismus 
20.–21.07. Werkschau 
 
03.–05.08. 60. MV des fzs in Potsdam #fzs60 
 
01.09. Casino 25 Jahre Jubiläum 

  
TOP 4: AKTUELLES 

a. Vollversammlung 
Yvo und Darius kümmern sich um den Getränkeverkauf. Niko kauft die Kekse und organisiert 
die Mikros. Wir könnten vorher mit den Nextbikes klingelnd über den Campus fahren, Pfeile 
sprühen und tapen. 
Elvira schreibt Protokoll, Markus und Paul könnten, Julia würde zur Not auch. 
Wir besprechen die aktuelle Tagesordungnnger VV. 
Yvo bring Stifte und Karten zum Beschreiben mit. 
Wir alle lesen uns vorher nochmal die Geschäftsordnung durch. 
Niko schlägt den 21. November als Termin für die nächste VV vor. Am 3. Mittwoch im Monat 
gibt es keine sonstigen Gremientreffen. Nächste Sommer-VV am 15.05.2019? 

  
TOP 5: REFERATE 

a. Finanzen 
I. keine Wortmeldungen 
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b. Campus, Verkehr und Umwelt 
I. CampusCamp 

Eine Studentin fragt nach unserem Ausleihe-Zelt („Astel“). Durch diese Kooperation müssen 
wir mit der Hochschulleitung kommunizieren, ob das CampusCamp wieder geduldet wird. 
Aus dem letztem Jahr haben wir gelernt, dass wir transparenter sein sollten und das CC im 
Rahmen der Werkschau stattfindet und dem Werkschauteam einen Rückzugsort bietet. 
Außerdem wollen wir die Freifläche vor unseren Gebäuden nutzen. Wenn wir die Toiletten 
von Haus 17 offen lassen, können die anderen Gebäude geschlossen werden. 
Darius stellt die Frage in den Raum, ob Menschen hinter Haus 17 sicher vor sexualisierten 
Übergriffen sind. 

 
c. Studium und Lehre 
I. keine Wortmeldungen 

 
d. Casino, Kultur und Sport 
I. Casino-AG 

Yvo ist seit zwei Wochen nicht mehr Mitglied der Casino-AG. 
 

e. Öffentlichkeitsarbeit 
I. Stand Co-Working Space 

Wenn wir das Projekt in der VV vorstellen und zum 01.06. fertigstellen wollen, sollten wir bald 
anfangen. Für Angie, unsere Sozialfondsbeauftragte, ist es kein Problem, wenn sie sich ihr 
Büro mit anderen teilt, da sie sowieso nur ein paar Stunden in der Woche da ist. 
Niko kümmert sich um die Koordination. 
 

II. Kampagne Wahlen 
Ab nächsten Montag sollen die Listen öffnen und wir wollen bis dahin die Kampagne fertig 
kriegen. Diese besteht zur Hälfte aus Bildern, um Aufmerksamkeit zu kreieren und einen 
Textteil zur Information. 

  
f. Hochschulpolitik 
I. [intern]  
II. #fzs60 

Es wird noch diskutiert, wo die eigentliche Tagung stattfindet. Außerdem brauchen wir 
unbedingt ein funktionierendes Awareness-Team. 

 
g. Internationales 
I. [intern] 

 
h. Gleichstellung, Soziales und politische Bildung 
I. keine Wortmeldungen 

 
TOP 6: SONSTIGES 

a. Umgangsregeln im AStA 
vertagt 

 
TOP 7: ENDE DER SITZUNG 

 Yvo bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 21:08 Uhr. 
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Für das Protokoll: Sitzungsleitung: 
gez. 
 
 
 

gez. 
 

 
 
 

 

 
 
 
Abkürzungen: 
AG = Arbeitsgruppe 
BrandStuVe = Brandenburgische Studierendenvertretung 
BLRK = Brandenburgische Landesrektorenkonferenz 
FB 1 = Fachbereich Sozial- und Bildungswissenschaften 
FB 2 = Fachbereich Stadt | Bau | Kultur 
FB 3 = Fachbereich Bauingenieurwesen 
FB 4 = Fachbereich Design 
FB 5 = Fachbereich Informationswissenschaften 
FBR = Fachbereichsrat 
FHP oder FH;P = Fachhochschule Potsdam 
fzs = Freier Zusammenschluss von Student*innenschaften 
KuZe = studentisches Kulturzentrum Potsdam 
MV = Mitgliederversammlung 
SHK = Studentische Hilfskraft (Student*in ohne Hochschulabschluss) 
SKSL = Ständige Kommission für Studium und Lehre 
StuRa = Studierendenrat 
StuWe = Studentenwerk Potsdam 
UP = Uni Potsdam 
VV = Vollversammlung 
VP = studentische*r Vizepräsident*in 
WHK = Wissenschaftliche Hilfskraft (Student*in mit erstem Hochschulabschluss) 
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